



sejak dulu. Padahal secara umum sifat dalam kegiatan arisan adalah adil dan jujur sebagaimana prinsip hukum islam.

#### **B. Analisis Hukum Islam Terhadap Patokan Harga Beras dalam Arisan Darmin di Desa Beton Kecamatan Menganti Kabupaten Gresik**

Patokan harga beras dalam arisan darmin merupakan kesepakatan yang telah diterima sejak arisan darmin ini dibentuk oleh Bapak Darmin. Hal ini dikarenakan ada sebagian peserta yang ingin mengikuti arisan namun membayar dengan uang, dengan ini ditentukanlah patokan harga beras yakni Rp 6.000,- per kg.

Seiring berjalannya waktu, harga bahan pokok semakin melambung, hal ini menyebabkan para anggota arisan mulai melakukan hal yang dianggap curangan oleh para anggota lain dan menimbulkan perasaan ketidakadilan. Yakni para anggota yang sudah memperoleh arisan tidak mengembalikan atau membayar kembali arisan dengan beras yang kualitasnya sama, mereka mengembalikan dengan kualitas yang berbeda.

Dalam bab III telah dijelaskan praktik arisan darmin yang dilakukan masyarakat desa Beton dilakukan saat anggota mempunyai hajat. Hal ini dilakukan agar bisa membantu meringankan beban biaya hajatan anggota arisan.

Arisan tergolong transaksi utang piutang (*al qarḍ*) karena orang yang mendapatkan uang arisan dia ingin memanfaatkan uang arisan tersebut untuk berbagai keperluan lalu mengembalikannya sama persis dengan nominal yang

















Menurut ulama Syafi'iyah, '*illah* pada empat komoditi yaitu karena mereka sebagai makanan. Ini *qoul jadid* (perkataan terbaru ketika di Mesir) dari Imam Syafi'i. Sedangkan menurut *qoul qodim* (perkataan yang lama ketika di Baghdad) dari Imam Syafi'i, beliau berpendapat bahwa keempat komoditi tersebut memiliki '*illah* yaitu sebagai makanan yang dapat ditakar atau ditimbang. Ulama Syafi'iyah lebih menguatkan *qoul jadid* dari Imam Syafi'i. Sedangkan untuk emas dan perak karena keduanya sebagai alat tukar atau sebagai barang berharga untuk alat tukar.

Menurut Syaikhul Islam Ibnu Taimiyah, '*illah* pada empat komoditi adalah sebagai makanan yang dapat ditakar atau ditimbang. Sedangkan pada emas dan perak adalah sebagai alat tukar secara mutlak. Sehingga semisal emas dan perak karena memiliki '*illah* yang sama adalah mata uang logam atau pun kertas.

kesimpulannya bahwa untuk emas dan perak karena sebagai alat tukar. Oleh karena itu, mata uang dimisalkan dengan emas dan perak. Sedangkan untuk empat komoditi lain, '*illahnya* karena mereka adalah makanan yang dapat ditakar atau ditimbang. Oleh karena itu, berlaku riba dalam beras dan daging karena keduanya adalah makanan yang dapat ditakar atau ditimbang. Sebagai contoh, jika kita menukar beras jelek dengan beras bagus, maka harus tunai dan salah satu tidak boleh berlebih dalam hal timbangan.

Dalam arisan Darmin ini, sudah jelas dalam penggunaan media atau alat arisan adalah beras yang merupakan kelompok ribawi, maka seharusnya

